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Corso di Laurea Professionalizzante L-P01 Tecniche per la Bioedilizia 

RIUNIONE ADVISORY BOARD 

Verbale del 15 maggio 2024 

 
Il giorno 15 maggio 2024 alle ore 15.00 si è tenuta, in modalità telematica, la prima riunione 
dell’Advisory Baord del corso di Laurea Professionalizzante in Tecniche per la Bioedilizia, (classe L-P01). 
La riunione è stata convocata per e-mail dal prof. Gianluca Rubino, referente del corso, per la 
consultazione dell’Offerta Formativa AA 2024-25. 
 
Presenti: 
 
➢ Stefano Rossi, Presidente CCS; 
➢ Gianluca Rubino, Referente CdS; 
➢ Ulderico Santamaria, Docente CdS; 
➢ Gianluca Fociani, Presidente del Collegio dei Geometri di Viterbo; 
➢ Massimiliano Panfili, Presidente Ordine dei Periti Industriali di Viterbo; 
➢ Maurizio Fociani, Geometra e insegnante presso l’IIT L. da Vinci di Viterbo; 
➢ Pietro Poggi, Amministratore unico della Impresa Carlo Poggi S.r.l; 
 
Assenti:  
➢ Andrea Belli – Presidente ANCE (Associazione nazionale dei costruttori edili) sezione Viterbo; 
➢ Pompeo Pesciaroli - Responsabile Tecnico ed Amministratore di Piangoli Legno, 
 
Il Prof. Gianluca Rubino ha introdotto i componenti del gruppo, spiegando che l’Advisory Board è un 
organismo consultivo composto da almeno quattro esponenti del mondo del lavoro, della cultura e 
della ricerca. L’Advisory Board può proporre modifiche o integrazioni al percorso formativo e ai 
programmi dei singoli insegnamenti, per garantire che l'Offerta Formativa del Corso risponda 
pienamente alle esigenze della società e del mondo del lavoro. La consultazione mira a creare un 
dialogo e un confronto produttivo con le parti coinvolte, consentendo di: 
 

• verificare la validità/attualità dei profili professionali individuati; 

• proporre modifiche dell’offerta formativa in coerenza con i profili professionali individuati; 

• proporre integrazioni degli obiettivi di apprendimento; 

• esplorare nuovi bacini di accoglienza dei laureati del CdS e attivare protocolli di collaborazione 
(cooperazione didattica, possibilità di tirocini e stage); 
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• monitorare le carriere post-universitarie. 
 
Il Prof. Rubino, prima di illustrare l’offerta formativa ai membri dell’Advisory Board, fornisce un 
dettagliato aggiornamento sul numero degli iscritti al primo anno, la loro provenienza e i voti di 
diploma ottenuti. In particolare, il totale degli iscritti è di 26 studenti, di cui 22 residenti nel Lazio, 2 
provenienti dall'Umbria e 2 dalla Tunisia. Il voto medio di diploma è stato di 79,1 su 100, con il 46% 
degli studenti che ha ottenuto un voto compreso tra 60 e 80, e il 32% con un punteggio superiore a 
81/100. Per quanto riguarda i titoli di studio, la maggioranza (18) degli studenti ha ottenuto un 
diploma di geometra, mentre 3 provengono da licei scientifici, 3 da licei linguistici e uno da un istituto 
tecnico commerciale. Inoltre riporta che il gruppo AQ, considerando le limitate attività di 
orientamento a causa del ritardo nell'approvazione del corso, è soddisfatto del numero di nuovi 
iscritti e manifesta la volontà di intensificare le attività di orientamento presso istituti tecnici per 
geometri.   

Si passa alla presentazione dell’offerta formativa programmata 2024/25 del corso di studi, ponendo 
l’attenzione sugli obiettivi e sui programmi di ogni singolo insegnamento. Il referente del Corso inoltre 
esprime la volontà di non apportare modifiche sostanziali all’offerta formativa prima della fine del 
primo ciclo di studi in modo da verificare in un periodo temporale di tre anni i pro e contro di tale 
offerta. L'unica variazione proposta riguarda lo spostamento dell'insegnamento "Elementi disegno e 
CAD" dal secondo al primo semestre del primo anno, per bilanciare meglio i crediti tra i due semestri 
e permettere agli studenti di acquisire anticipatamente le basi necessarie per affrontare 
l’insegnamento di "Laboratorio di CAD e BIM". 

Il Prof. Rossi lascia la parola ai vari membri che dopo un ampio confronto hanno giudicato l’offerta 
formativa molto adeguata e di concordare con la proposta di non apportare modifiche alla struttura 
dell'offerta formativa prima del completamento del primo ciclo di studi, considerato anche i buoni 
risultati in termini di immatricolazioni. 
 
A conclusione dell’incontro il Prof. Rossi ringrazia tutti gli intervenuti per il prezioso confronto. 
 
La riunione termina alle ore 16.00 
 
Prof. Stefano Rossi – Presidente CCS   
 
 
Prof. Gianluca Rubino – Referente del corso, segretario  
 
 


